



## BALANCE DUAL DEL TURISMO

El turismo mantiene en los últimos años una realidad fuertemente dual. 2013 pasará a los anales turísticos como un gran ejercicio – con cifra histórica de 60 millones de turistas y 250 millones de pernoctaciones hoteleras -, pero el balance empresarial habrá sido muy desigual. “Es cierto que se ha producido una mejora de los datos macro, pero a costa de unos

resultados muy irregulares de las empresas turísticas en función del origen de la demanda de las distintas empresas y destinos turísticos”, explica José Luis Zoreda, vicepresidente ejecutivo de **Exceltur**.

Esto explica que destinos como Baleares y Canarias, con una demanda predominante de turismo internacional, hayan mejorado

considerablemente sus resultados en 2013. Sin embargo, los destinos de interior, dependientes fundamentalmente de la demanda interna, volvieron a resentirse de la caída del consumo de los españoles. Hubo, en cualquier caso, una excepción: La Rioja, que se desarrolló muy bien gracias a su apuesta por la tercera promoción del turismo enológico.